







NOTE DE PRESSE

RÉPUBLIQUE CENTRAFRICAINE : NOUVEAU COURS POUR LE SOUTIEN AU COMPLEXE PÉDIATRIQUE DE BANGUI

Le consortium Médecins avec l'Afrique (CUAMM) et Action contre la faim (ACF), démarre une nouvelle phase de partenariat avec le Ministère de la Santé et de la Population dans le cadre du projet dénommé « Soutien aux soins pédiatriques et nutritionnels, à la résilience et à la gouvernance du Complexe Hospitalier Universitaire Pédiatrique de Bangui (CHUPB) », financé par l'Union européenne (UE).

Padoue, 15 juillet 2024 – Le Complexe Hospitalier Universitaire Pédiatrique de Bangui (CHUPB) en République Centrafricaine est le plus grand hôpital pédiatrique du pays. Avec ses 257 lits, il offre des soins et une assistance à plus de 60 000 enfants par an. En 2023 seulement, il a effectué plus de 68 000 consultations ambulatoires et plus de 15 000 hospitalisations. Un engagement majeur du Ministère de la Santé et de la Population qui, depuis 2018, est soutenu par CUAMM en synergie avec les autorités locales et l'ONG française Action contre la faim (ACF). À partir du 1er juillet 2024, ce soutien se renouvelle grâce au financement de l'Union Européenne.

Ce projet de 18 mois permettra au consortium d'assurer des soins de santé et nutritionnels aux jeunes patients tout en renforçant la gouvernance du Complexe, offrant ainsi une assistance technique et une formation dans les domaines administratif, gestionnaire et clinique.

Une bonne nouvelle pour un pays classé 188ème sur 191 selon l'Indice de Développement Humain, peinant à garantir soins et assistance aux populations les plus vulnérables, comme les enfants et les mères. Grâce à ce projet, Médecins avec l'Afrique CUAMM pourra assurer des soins de santé et nutritionnels aux jeunes patients tout en renforçant la gouvernance du Complexe, offrant une assistance technique et une formation dans les domaines administratif, gestionnaire et clinique. En plus des jeunes patients, le personnel du Complexe et les étudiants en stage, bénéficieront de cette intervention et pourront acquérir plus de compétences pour améliorer leurs performances professionnelles.

Cet appui européen vise à renforcer la gouvernance du secteur de la santé et à améliorer l'accès aux soins de santé de qualité, et constitue l'un des piliers de son partenariat avec le Ministère de la Santé et de la Population.









Notons que l'Union européenne apporte son soutien au CHUPB depuis 2018 via le consortium CUAMM-ACF qui offre des soins et une assistance à plus de 60.000 enfants par an. L'Union européenne a fait de l'appui au secteur de la santé une de ses priorités en République Centrafricaine. L'UE ne ménage pas ses efforts humains, techniques et financiers pour appuyer le Ministère de la Santé dans sa mission visant notamment l'offre de services de santé de base de qualité pour la population centrafricaine et le renforcement continu du Ministère dans ses fonctions. Cette approche correspond aux priorités indiquées dans le Plan de relèvement et de consolidation de la paix en Centrafrique (RCPCA), notamment en ce qui concerne la fourniture des services de base à la population sur l'ensemble du territoire, en particulier dans les domaines de l'éducation, de la santé et de l'eau.

MEDECINS AVEC L'AFRIQUE CUAMM

Fondée en 1950, **Médecins avec l'Afrique CUAMM** est la première ONG dans le domaine de la santé reconnue en Italie et la plus grande organisation italienne pour la promotion et la protection de la santé des populations africaines. Elle réalise des projets à long terme dans une optique de développement, intervenant avec cette approche même en situations d'urgence pour garantir des services de qualité accessibles à tous. Aujourd'hui, Médecins avec l'Afrique CUAMM est engagée dans 9 pays d'Afrique sub-saharienne (Angola, Éthiopie, Côte d'Ivoire, Mozambique, République centrafricaine, Sierra Leone, Soudan du Sud, Tanzanie, Ouganda) avec plus de 3 465 opérateurs sur le terrain, dont 273 italiens. Elle soutient 21 hôpitaux et 116 districts (pour des activités de santé publique, assistance maternelle et infantile, lutte contre le sida, la tuberculose et le paludisme), 4 écoles d'infirmières (au Soudan du Sud, en Ouganda et en Éthiopie) et 1 université au Mozambique.

Médecins avec l'Afrique CUAMM est présent en République Centrafricaine depuis 2018, soutenant le Complexe Pédiatrique de Bangui à la demande de l'Hôpital Bambino Gesù de Rome et du Ministère de la Santé de Bangui, en collaboration avec la Commission Européenne (à travers, d'abord, le Fonds Bêkou) et la Coopération Italienne, en partenariat avec ACF. Depuis ce moment, en plus de maintenir une présence constante à l'appui de l'Hôpital, CUAMM a élargi son intervention dans le pays pour soutenir les hôpitaux de Bossangoa et Koui et les districts sanitaires de Bocaranga, Bossangoa, Ouango-Gambo. Il est également responsable d'initiatives de formation et de recherche opérationnelle transversales à divers sites.

ACTION CONTRE LA FAIM ACF

Créée en 1979, **Action contre la Faim ACF** est une ONG de solidarité internationale qui lutte contre la faim dans le monde. Les conflits, les dérèglements climatiques, la pauvreté, les inégalités d'accès à l'eau, aux soins, sont autant de causes de la malnutrition. Sa mission est de sauver des vies en éliminant la faim par la prévention, la détection et le traitement de la sous-nutrition, en particulier pendant et après les situations d'urgence liées aux conflits et aux catastrophes naturelles. Aujourd'hui, ACF est un acteur majeur de la lutte contre la faim dans le monde. Fondée par un groupe de médecins et d'intellectuels français, ACF sauve chaque année des millions de vies dans le monde en Asie, en Amérique du Sud, en Afrique, au Moyen Orient, aux Caraïbes mais aussi en Europe.

Par ailleurs, ACF en RCA a, en 2023, fourni un soutien d'urgence à des populations vulnérables en améliorant l'accès aux soins de santé et à la nutrition pour les enfants et les femmes









enceintes et allaitantes dans les préfectures de Basse-Kotto, de Nana-Mambéré, de Sangha-Mbaére, d'Ouham et d'Ouham-Pendé. Des interventions ont également été menées en Basse-Kotto, dans l'Ouham et dans l'Ouham-Pendé pour améliorer l'accès aux installations d'eau et d'assainissement et pour promouvoir de bonnes pratiques d'hygiène au sein de la population. Les installations sanitaires des centres de santé ont aussi été améliorées. ACF a par ailleurs mené des interventions pour améliorer la sécurité alimentaire et la santé mentale de populations habitant en Basse-Kotto et dans tout l'ouest du pays.